

vivonsVouvray

JOURNAL MUNICIPAL D'INFORMATION

N°30

Avril • Mai • Juin • 2022



Une liberté si fragile

Chères Vouvrillonnes, chers Vouvrillons,

Près de soixante-dix-sept ans après la fin de la Seconde Guerre mondiale, les terribles souvenirs des six années de combats resurgissent dans le cœur de nos aînés. Après avoir subi et affronté solidairement ces deux années de crise sanitaire inédite due à la Covid 19, qui aurait pu imaginer que la détermination d'un seul homme puisse détruire l'Ukraine ?

En déclarant la guerre, Vladimir Poutine a fait basculer tout un peuple dans l'horreur. Cette invasion de l'Ukraine le 24 février par la Russie nous rappelle que la paix dans le monde n'est pas acquise.

Mais l'union fait la force ! Et, tous ensemble, nous devons soutenir tous ces civils, femmes et enfants qui fuient ces bombardements et partent pour l'exil.

À l'échelle communale, des actions humanitaires se sont

mises en place. De nombreuses associations de la Touraine ont organisé des collectes d'aides d'urgence et, surtout, ont acheminé des convois exceptionnels à destination de ce peuple meurtri. Nous vous tiendrons informés au cours des prochains mois sur la nécessité de nouvelles aides envers l'Ukraine.

Gardons tous l'espoir de retrouver la paix dans le monde en cette année d'élection présidentielle française.

Pour revenir à nos préoccupations locales, fin d'année 2021, nous apprenions comme vous la fermeture de la piscine sur Vouvray envisagée par la communauté de communes Touraine-Est Vallées. Je tiens à vous remercier de votre mobilisation pour signer la pétition sur les réseaux sociaux, à la mairie et

dans les commerces. La piscine devrait en principe ouvrir en juillet et août mais je reste très prudente quant aux décisions de la communauté de communes.

Indépendamment des moments festifs que nos associations organisent au printemps, nous aurons l'occasion de vous retrouver aux urnes à la salle Val-ès-Fleurs les 10 et 24 avril 2022 pour l'élection présidentielle et les 12 et 19 juin pour les législatives. Retenez bien ces dates dans vos agendas. Voter est un droit et un devoir. Notre liberté en dépend.

Vive la République, vive la France !
Bien à vous,

Brigitte Pineau
Votre Maire



Le marché continue sa croissance

Il y a un peu plus d'un an, le marché s'installait sous et autour de la nouvelle halle.



Au mois de septembre 2021, nous fêtons les « un an » de la réouverture de notre marché du vendredi matin sur son emplacement de la nouvelle halle. Six mois après, notre objectif d'utiliser tous les emplacements est sur le point d'être atteint.

En effet, une bonne douzaine de commerçants sont présents régulièrement : deux marchands de légumes et fruits, un boucher, un volailler, un poissonnier, un fromager, un cuisinier de produits asiatiques, un Food truck pour repas à emporter ou à manger sur place, une marchande de fleurs, graines et bulbes. Sans compter la vente de miel et couscous ainsi que la vente de vêtements.

Tout cela pour satisfaire à une offre de produits locaux, sur laquelle nous sommes très vigilants.

D'ores et déjà la question se pose : devons-nous fermer totalement la circulation aux véhicules pour accueillir et autoriser de nouveaux commerçants ?

Nous aurons l'occasion de vous interroger lors de votre venue les vendredis matin.

Rencontre avec GILLES ROBIN

Bénévole depuis toujours...

Gilles Robin est un Vouvrillon qui s'est beaucoup impliqué dans la vie de la commune à travers les associations principalement.

Gilles Robin est né le 1^{er} janvier 1949 à Sorigny où ses parents, originaires de L'Île-Bouchard, avaient emménagé trois ans plus tôt. Son père était cordonnier, bourrelier et matelassier. Quant à sa mère, elle était couturière. Son père a fini par abandonner son métier faute de clients. Il entre au CEA (Commissariat à l'énergie atomique et aux énergies alternatives) à Monts où il restera jusqu'en 1960. Il finit sa carrière chez un ferrailleur à Chambray-lès-Tours. Pendant ce temps-là, Gilles fait une partie de sa scolarité à Sorigny. Quand ses parents emménagent à Tours, il intègre l'école Mirabeau. En 1964, à 15 ans, il entre en apprentissage comme magasinier chez un grossiste en matériel électrique de Tours. En 1968, il part faire son service militaire en Allemagne où il restera seize mois.

Au retour du service militaire, il retrouve du travail chez un autre grossiste à Tours : « J'y suis resté jusqu'à ma retraite en 2006. » Il rencontre sa femme, originaire de Rochefort-sur-Loire, près d'Angers, sur son lieu de travail. « Nous nous étions perdus de vue et, par hasard, nous nous sommes retrouvés à Vouvray après mon service militaire. » Ils se marient le 2 septembre 1972. « C'est M. Amiard, le premier adjoint, qui nous a mariés ! » À cette époque, sa femme travaillait à la FOEFI (Fédération des Œuvres de l'enfance française d'Indochine) au Pont-de-Cisse. Elle y restera jusqu'à sa fermeture en 1977. C'est la raison pour laquelle ils s'installent à Vouvray, où ils habitent toujours. « Nous avons eu deux enfants : Patrice en 1974 et Céline en 1977. Et, aujourd'hui, nous avons cinq petits-enfants,



quatre filles et un garçon : Élise, Noéline, Louise, Anaëlle et Paul. Ils ont entre 13 et 20 ans. »

Très tôt, il prend part à la vie associative

Les enfants étant à l'école Sainte-Thérèse, Gilles Robin adhère tout naturellement à l'APEI (association de parents d'élèves). Il entre comme secrétaire adjoint, devient trésorier et enfin président jusqu'en 1992, dernière année pour sa fille Céline. « Je me suis également impliqué dans le club "La Grappe vouvrillonne", où mes enfants pratiquaient la gymnastique. J'en ai été le vice-président assez longtemps; » Il s'est aussi

investi dans le basket, le foot, le vélo et la course à pied...

En 2000, monsieur Aulagnier lui propose d'être sur sa liste aux élections municipales : « J'ai accepté car je voulais à la fois voir comment ça se passait dans un conseil et aider la commune... »

Il fera partie de la commission Culture et communication. En 2003, l'association Vouvray Animation est créée. « Le Conseil municipal a pris cette décision car il n'y avait plus de comité des fêtes. Avec Françoise Justeau, nous avons décidé de nous en occuper. » Gilles Robin prend la présidence de l'association. Ils organisent de nombreuses manifestations : la Saint-

Vincent, le Carnaval avec les écoles en février, le 14-Juillet, la brocante... « Il y avait tout à faire mais nous étions une bonne équipe d'une trentaine de personnes. Systématiquement, nous réinvestissons les recettes dans les barnums ou du matériel. »

En 2014, il a eu envie de faire autre chose. Cyril Boisauvert prend sa suite et lui, la présidence des Jeunes d'antan qui l'avaient déjà sollicité en 2011. Cette association se réunit tous les deuxième et quatrième jeudis du mois et propose des jeux de cartes et de Scrabble.

« Nous organisons des concours de belote, des sorties avec les communes environnantes comme Vernou, Monnaie ou Montlouis... » S'associer avec d'autres communes permet de remplir plus facilement un car. Grâce à ces initiatives, cet hiver, ils sont allés à Vierzon pour assister au spectacle *Le Noël avant Noël*. Les participants sont revenus enchantés. Depuis ces deux dernières années, en raison de la crise sanitaire, il a été difficile d'organiser beaucoup de choses. Du côté de sa vie privée, au cours de leur existence sa femme et lui ont beaucoup voyagé en France et dans les îles (Corse, Réunion et Nouvelle-Calédonie). Ils ont également fait quelques voyages à l'étranger : Uruguay, Maroc, Tunisie, Espagne...

Pour Gilles Robin l'avenir, c'est de poursuivre ses activités, même si aujourd'hui il est difficile de prévoir quelque chose. Mais ce qui est certain, c'est leurs prochaines noces d'or, qu'ils sont en train d'organiser. En effet, cela fera cinquante ans en septembre qu'ils sont mariés. Mais, chut ! C'est un secret... Nous leur adressons toutes nos félicitations !

État civil 4^e trimestre 2021

NAISSANCES Nous présentons toutes nos félicitations aux parents et grands-parents et nos vœux de bonne santé aux bébés.

GROSMAIRE Antoine	07 octobre	BRETHENOUX Gabriel	19 novembre
HENRIQUES DA SILVA Alba	12 octobre	DOUMAS Augustine	23 novembre
SARACCO Marius	19 octobre	BAUDOIN DUFFAULT Hugo	07 décembre
DUBOIS TÉMEN Lola	20 octobre	DUVEAU COULLARD Lucas	09 décembre
GASNIER Maëva	20 octobre	BERTRAND Lyana	14 décembre
MORIZÉ Manoé	24 octobre	ROULET Laïs	30 décembre

PACS Nous adressons tous nos vœux de bonheur aux jeunes pacsé(e)s.

PERET Guylan et LECOMTE Blandine	25 octobre
RAVELLEAU Étienne et PATRON Coralie	09 novembre
GARNIER Raphaël et VANDERLINDEN Audrey	12 novembre

DÉCÈS

Nous présentons nos sincères condoléances à la famille des défunts.

RENOU Arlette veuve CHARTRAIN	05 octobre
LEMASSON Jean-Marc	12 octobre
LECONTE Marc-Antoine	27 octobre
TRAVAUX Thérèse épouse ARNOULT	02 novembre
VAN TIJEN Coenraad	04 novembre
PÉRIER Jean-Bernard	11 novembre
IGAU Béatrice	26 novembre
BILLOIN Marcel	14 décembre
BRANCHEREAU Patricia	19 décembre
VEILLE André	30 décembre

MARIAGES

Nous adressons tous nos vœux de bonheur aux jeunes marié(e)s.

MÉTAIS Edwige et COUTURIER Serge	04 décembre
BOURGUIGNON Manon et POUPERON Jérémy	18 décembre
BONNET Charles-Alix et GUILLARD Sophie	18 décembre

Sarl Emmanuel Begey
Couverture - Zinguerie - Pose de velux
Démoussage - Ramonage



11, rue des Compagnons - 37210 ROCHECORBON
Tél. 06 14 54 37 45 / 02 47 88 97 28

GESTION DES ARBRES ET DES ESPACES VERTS DEPUIS 2007

183, ALLÉE DE LA FOSSE NEUVE - Z.A. FOSSE NEUVE

37210 PARCAY-MESLAY

02 47 52 58 46



L'ARBRE EN BOIS
ÉLAGAGE - PAYSAGE

VOTRE CONTACT
Romain DENIS
☎ 06 27 51 59 97



L'ARBRE EN BOIS
CONSTRUCTION EXTÉRIEURE

VOTRE CONTACT
Josselin LORIN
☎ 06 37 76 63 61



L'ARBRE EN BOIS
SERVICE PARCS & JARDINS

VOTRE CONTACT
Freddy DEROUINEAU
☎ 07 72 55 33 77

L'ART À LA RENCONTRE DU BIEN-ÊTRE

Depuis septembre Jean-Marc Pitrois anime des ateliers d'accompagnement par l'art-thérapie...

Jean-Marc Pitrois est d'origine tourangelle. Après le baccalauréat, il entre aux Beaux-Arts, puis dans une école d'architecture d'intérieur. En 1982, il part en Italie où il s'occupe de scénographie pour les opéras. Deux ans plus tard, il rentre en France et devient scénographe et régisseur comme salarié puis en indépendant.

En 1995, après deux années passées au Québec, il entame une formation d'art-thérapeute de trois ans pour mettre l'art au service de la santé*. En 2005, il décide de poser ses valises à Vouvray. Il développe alors ses activités d'enseignement des arts plastiques et d'accompagnement par l'art-thérapie au sein d'une association.

En septembre 2021, il ouvre son atelier destiné aux adultes et aux adolescents à partir de 15 ans. L'objectif est l'accompagnement pour un mieux-être. Le travail de la couleur est l'outil de base avec, en complément, le noir et blanc et/ou le modelage. Pour participer aux activités, aucun savoir-faire n'est nécessaire.

Ces ateliers individuels s'adressent entre autres à des personnes :

En souffrance, en difficulté de vie (ruptures personnelles ou professionnelles...), suite à une maladie, en dépression, en perte de repères (exemple : burn out).

En préambule, Jean-Marc Pitrois propose un entretien pour définir les besoins suivi d'une séance découverte permettant d'établir le contenu et la fréquence des séances.

- Séance découverte : 30 euros.
- La séance : 40 euros (1h00), 50 euros (2h00) et 60 euros (3h00).
- Forfait pour 3 ateliers : 1h00 : 110 euros, 1h30 : 140 euros.

i Jean-Marc Pitrois : 21, rue de la Bonne-Dame à Vouvray - Tél. : 06 12 97 81 06
E-mail : atelierjmpi3@gmail.com - Instagram : jean-marcpitrois - www.pi3611.wixsite.com/atelierjmpi3 * Voir publication de l'OMS sur les liens entre arts et santé (2019).



LA SANTÉ C'EST LE SILENCE DES ORGANES

Depuis fin août, Anne-Cécile Vergnaud propose des rendez-vous en cabinet et à domicile de réflexologie plantaire et de naturopathie.

Anne-Cécile Vergnaud est originaire de Valenciennes. Le montage de films pour le cinéma et la télévision est son premier métier qu'elle exerce avec passion durant vingt-cinq ans à Paris et encore de temps en temps pour le Magazine de la Santé sur France 5. En 2010, elle a envie de quitter Paris et de trouver un métier qui l'épanouisse plus, en accord avec ses préoccupations de vie. En 2012, elle trouve sa voie et s'inscrit dans une école de naturopathie. Elle apprend à améliorer la santé à l'aide de techniques naturelles comme l'alimentation, l'hydrologie, la gestion du stress, l'aromathérapie et la phytothérapie. La naturopathie s'adresse à tous. C'est un art de vivre pour rester en bonne santé ou permettre de l'optimiser lorsqu'elle se trouve affaiblie. Elle suit les grands principes du médecin grec Hippocrate :

- Savoir se nourrir, se recharger, éliminer et se reposer.
- Maintenir l'équilibre entre le mental et le physique.

En parallèle, elle suit des études de réflexologie plantaire. Cette technique consiste à stimuler certaines zones du pied pour localiser les tensions du corps et les dysfonctionnements afin de les faire disparaître.

En 2016, Anne-Cécile Vergnaud commence à pratiquer en région parisienne puis en Touraine en 2019. Aujourd'hui, elle intervient aussi dans les maisons de retraite auprès des personnes âgées. Depuis août 2021, elle habite Vouvray et propose des rendez-vous à domicile ou en cabinet.

Bilan naturopathique (1h30) : 70 euros, séance de suivi (1h00) : 50 euros, réflexologie plantaire (45 minutes) : 40 euros.

i Anne-Cécile Vergnaud - Naturopathe et réflexologue - Tél. : 06 80 06 43 68
E-mail : anncnaturo@free.fr - www.anncnaturo.com



ANA CÉRAMIQUES

Depuis septembre, Anne Grandclerc a ouvert un atelier de céramique à Vouvray.

Anne Grandclerc est originaire de l'Indre. Après des études de droit, elle travaille douze années dans la gestion de patrimoine. À 36 ans, suite à une reconversion, elle devient chargée de communication dans différentes entreprises tourangelles.

En 2020, elle décide de se mettre à son compte. Comme elle a toujours aimé la céramique, elle entame une formation qu'elle termine en juin 2021. Elle y découvre avec passion tous les aspects de ce nouveau métier. En septembre 2021, Anne Grandclerc s'installe dans un troglodytique à Vouvray. Avec son mari, elle transforme une partie en gîte et l'autre en atelier.

Elle fabrique de la porcelaine à partir de ses moules en plâtre dans lesquels elle coule de la barbotine de porcelaine (pâte liquide). Cette technique lui permet de faire des objets en série.

Elle travaille également le grès pour produire des pièces uniques. Toutes ses créations sont en lien avec la Touraine, sa source d'inspiration. Elle fabrique essentiellement de la vaisselle et de la petite décoration dont les prix oscillent entre 4 et 80 euros. On peut les trouver à l'atelier ou dans sa boutique en ligne.

Profitant de la proximité de son gîte, elle organise des semaines à thème « Terre et troglo ». Elle propose également des ateliers de 30 à 50 euros pour créer son mug, son bol ou une dinette.

Horaires d'ouverture au public :

- Lundi, mardi et jeudi : de 9h30 à 18h00.
- Vendredi : de 9h30 à 17h30.
- Mercredi et samedi : sur rendez-vous.

i ANA Céramiques : 19 bis, rue du Coteau-Gasnier à Vouvray - Tél. : 06 18 44 34 35
E-mail : ana.ceramiques@free.fr - Boutique en ligne : ana-ceramiques.com
Instagram : @ana.ceramiques



LES COCOTTES DE KATE

Depuis octobre dernier, Stéphane Cuvier, adepte du circuit court, propose à la vente des œufs de plein air.

Stéphane Cuvier est natif de Vouvray où ses parents faisaient de l'élevage. Il a lui-même toujours suivi un cursus agricole : lycée viticole d'Amboise puis à Fondettes. Son objectif initial était de s'installer en polyculture. En 1996, il a 24 ans. Ne trouvant pas de travail en exploitation, il entre comme magasinier à la coopérative agricole Axereal à Amboise, où il se trouve toujours, mais au poste de technico-commercial.

En 2005, ses parents prennent leur retraite. En plus de son travail à la coopérative, il décide de reprendre l'exploitation céréalière de 44 hectares (sans l'élevage). En 2008, il acquiert 33 hectares supplémentaires. Sur cette exploitation de 77 hectares, il a une parcelle de vignes classée en AOC. Depuis trois ans, il produit donc un peu de vin. Il est important de souligner que Stéphane Cuvier pratique la culture raisonnée (maîtrise des substances chimiques comme l'engrais ou les pesticides afin de limiter leur impact sur l'environnement).

L'été dernier, il décide de développer un atelier de poules pondeuses de plein air. Aujourd'hui, il en a 250 élevées avec le blé de son exploitation. Il a baptisé ses poules « Les cocottes de Kate » comme la vitrine décorative offerte à sa femme Catherine... Aujourd'hui, il commercialise des œufs (3 euros la douzaine) et de la volaille prête à cuire (sur commande).

Vente sur place :

- Mercredi de 16h00 à 19h00.
- Samedi de 10h00 à 18h00.

En dehors de ces horaires, il faut prendre rendez-vous.

Sur les marchés du samedi matin à Monnaie et Rochecorbon.

i Les cocottes de Kate - Stéphane Cuvier - Le Glandier à Vouvray - Tél. : 06 12 54 12 24
E-mail : lescocottesdekate@gmail.com





Voyage au cœur de la République française pour les écoliers vouvrillonnais

À la veille des élections présidentielle et législatives, la municipalité a offert « Le livret du petit citoyen » à tous les élèves de CM1 et CM2.

Lundi 28 février 2022, Brigitte Pineau, maire de Vouvray, et Laurence Boscherie, maire-adjoint, ont remis aux 72 élèves de CM1 et CM2 « Le livret du petit citoyen » en présence de Christine Labbé, directrice de l'école élémentaire.

L'objectif de cette brochure est de permettre aux enfants de mieux comprendre la République française. A travers un voyage au cœur de la République, les enfants, accompagnés de « Léo le curieux » et « Coco le perroquet », pourront découvrir son rôle et son fonctionnement.

Ils comprendront alors les droits et devoirs de chaque citoyen. Ils découvriront la première Constitution de 1791, les

symboles de la République (drapeau, Marianne...), la devise de la République (Liberté, Égalité, Fraternité)...

Le voyage se poursuit avec le rôle du président de la République, du Parlement, des communes, des départements et des régions. Avant de se terminer avec les différentes élections françaises (municipales, départementales, régionales, législatives, présidentielles et européennes), des explications sont données sur le rôle de l'Union européenne.

La lecture du « Livret du petit citoyen » est d'autant plus importante en raison des événements actuels auxquels la France et l'Europe se trouvent confrontées.



LA CHARCUTERIE HARDOUIN À L'ÉLYSÉE ET À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Chaque année, le président de la République organise une réception dans le cadre du congrès de l'Association des maires de France. Pour la fin de l'année dernière, Fabrice Desvignes, chef de l'Élysée, a contacté la charcuterie Hardouin pour présenter ses spécialités. C'est ainsi que le mercredi 17 novembre 2021, les mille maires de France invités ont pu déguster les petits plats charcutiers concoctés par la charcuterie vouvrillonne.

Un succès n'arrive jamais seul

Le 23 février dernier, la charcuterie Hardouin a de nouveau été mise à l'honneur. En effet, Daniel Labaronne, député de la deuxième circonscription, a pris l'initiative d'aller voir le chef des cuisines de l'Assemblée et lui a apporté un pot de rillettes de la charcuterie vouvrillonne. Visiblement séduit, le chef a très rapidement passé une commande de 10 kg de rillettes et de 20 kg de terrine au vouvray. Ces deux spécialités ont ainsi fait partie des entrées proposées au menu du 23 février 2022 à l'Assemblée.



Votre avis nous intéresse !

Dans le cadre de l'amélioration des infrastructures pour la jeunesse vouvrillonne, la municipalité organise une **réunion ouverte à tous les adolescents**. Elle se déroulera le vendredi 8 avril 2022 à 17h30 à l'Espace Simone-Veil.

L'objectif est de travailler avec vous, les jeunes de Vouvray. Nous écouterons vos besoins et essayerons de les intégrer aux projets en cours et à venir. Nous vous attendons nombreux et avec plein d'idées.

Auchan
supermarché

Ouvert le **Dimanche**

VOUVRAY - 02 47 52 60 68
www.auchan.fr

Boucherie + Charcuterie NARCISSE DENIAU
425, rue des Entrepreneurs - ZA l'étang vignon - 37210 Vouvray

Retrouvez nous sur vos Marchés

Mercredi / Samedi : COTY
Jeudi / Dimanche : VELPEAU
Vendredi matin : VOUVRAY

Nos spécialités
CHARCUTERIE faite maison
Saucisson sec - Filet mignon fumé - Chorizo - Jambon blanc et sec
Rillettes - Rillons - Boudin noir - Boudin blanc - Jambonneau
Saucisses - Merguez *fabriqués par nos soins...*

BOUCHERIE
Viande d'origine française
Bœuf - Veau - Agneau Poitou Charente - Porc de Touraine « roi rose »
Un travail fait dans les règles de l'art

Pour toutes commandes ou information
N'hésitez pas à me joindre au **06 83 75 75 51**

ALEX'TRICITÉ & Co

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

06.58.91.31.40

DIMANCHES 10 ET 24 AVRIL 2022

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE

La Constitution de 1958 confère au président de la République un poids institutionnel important en vertu des pouvoirs qui lui sont confiés.

La légitimité du président de la République découle de son élection au suffrage universel direct. Depuis 2002, elle vient également de la concordance entre son mandat et celui de l'Assemblée nationale.

Quelles sont les prérogatives du Président ?

Le président de la République veille au respect de la Constitution. Il assure, par son arbitrage, le bon fonctionnement des pouvoirs publics ainsi que la continuité de l'État. Il est le garant de :

- L'indépendance nationale.
- L'intégrité du territoire.
- L'indépendance de l'autorité judiciaire.

Les pouvoirs propres au président de la République

Affaires intérieures

- En tant que chef du pouvoir exécutif, il préside le Conseil des ministres.
- Il nomme le Premier ministre. Il peut mettre fin à ses fonctions uniquement sur présentation par celui-ci de la démission du gouvernement.
- Il peut :
 - Dissoudre l'Assemblée nationale.
 - Être à l'initiative d'une révision de la Constitution par le Congrès ou d'un référendum.
- Il promulgue les lois.
- Il dispose du droit de grâce.

En cas de menace grave et imminente pour la Nation, il peut interrompre le fonctionnement normal de l'État républicain. À cet effet, il peut s'octroyer des pouvoirs exceptionnels, sur avis du Premier ministre, des présidents de l'Assemblée nationale et du Sénat. Ce droit n'a été utilisé qu'une seule fois, par le général De Gaulle en 1961 suite au putsch des généraux en Algérie.

Bien que dotés d'un ministre, les domaines de la Défense et des Affaires étrangères sont des « domaines réservés » du Président qui est :

- Le chef des armées. À ce titre :
 - Il préside les conseils et comités supérieurs de la défense nationale.
 - Il peut mobiliser des troupes sur un territoire étranger.
 - Il est détenteur du feu nucléaire, dont la France s'est dotée sous la présidence du général De Gaulle, rejoignant le groupe des cinq pays officiellement détenteurs de la bombe atomique. Ce pouvoir lui confère une fonction stratégique de dissuasion nucléaire.

Au niveau diplomatique, il est le garant du respect des traités conclus par la France. Il conduit la délégation française dans les rencontres internationales ou européennes importantes. Il est membre du Conseil européen, qui est la réunion des chefs d'État ou de gouvernement des États membres de l'Union européenne. Actuellement, il préside pour six mois l'Union européenne.

Pendant la durée de son mandat, il bénéficie d'une immunité. En revanche, il peut être destitué par le Parlement constitué en « Haute Cour » en cas de manquements à ses devoirs incompatibles avec l'exercice de son mandat (raisons médicales). La majorité des 2/3 des membres de la Haute Cour est nécessaire pour prononcer sa destitution.

Selon la Constitution, les pouvoirs propres étant l'exception, le président de la République partage la majorité de ses pouvoirs avec le Premier ministre ou le gouvernement.

Les pouvoirs partagés du Président

Ce sont les pouvoirs dont l'exercice nécessite la signature (contresignature) du Premier ministre ou des ministres concernés.

Affaires intérieures

- Sur proposition du Premier ministre, le président de la République nomme les membres du gouvernement et met fin à leurs fonctions.
- Sur proposition du Conseil des ministres, il nomme des emplois civils et militaires de grands commis de l'État : certains hauts fonctionnaires comme les conseillers à la Cour des comptes, les préfets, les représentants de l'État dans les collectivités d'outre-mer, les officiers généraux, les recteurs d'académie, les directeurs des administrations centrales. Il accrédite les ambassadeurs.
- Il signe les décrets et ordonnances délibérés en Conseil des ministres.
- Il préside le Conseil national de la magistrature en sa qualité de garant de l'indépendance de l'autorité judiciaire.
- Il détermine le calendrier des sessions extraordinaires du Parlement.

Affaires étrangères

La France est membre permanent du Conseil de sécurité à l'ONU. Elle dispose d'un droit de veto. Le Président représente la France dans les organisations et les relations internationales, il négocie et ratifie les traités. Il nomme les ambassadeurs et envoyés extraordinaires de la France.

* Pour plus d'informations, voir complément d'article sur www.vouvray.fr

S.A.S.
FRICCOM37

FOURNITURES, INSTALLATION & DEPANNAGE
Froid Commercial
Climatisation
Pompe à chaleur Air-Air
Cuisine Professionnelle

06 78 08 49 02

Tél. 02 47 38 51 33 - d.friccom37@hotmail.com
35, rue du Petit Coteau 37210 VOUVRAY
SIREN 808 548 671 RCS TOURS - N° TVA FR 05 808 548 671

Mr et M^{me} RIVERO Éric

**Boulangerie
Pâtisserie**

*Laissez-vous séduire par
la généreuse variété de pains
et de pâtisseries exquises*

5 rue de la République - 37210 Vouvray
Tél : 02 47 52 71 96

Christophe Thomas
Spécialiste du bâti ancien

*tailleur de pierre
et navaleur*

christophethomas09@gmail.com
06 59 04 28 41

*Soucieux de vous offrir les meilleures prestations, je reste à votre
entière disposition pour tous renseignements ou devis.*

Trophée INPI catégorie « Export »

PROLUDIC primée

Le 25 novembre dernier, Proludic a été primée pour la protection industrielle de ses innovations.

Proludic, entreprise familiale vouvrillonne, est le premier fabricant français d'équipements de jeux et de sport de plein air à destination des collectivités locales et territoriales. Elle est également leader européen dans l'aménagement d'aires de loisirs extérieurs. Aujourd'hui, l'entreprise réalise 75 % de son chiffre d'affaires à l'export dans plus de 50 pays dont l'Australie, la Russie, la Nouvelle-Zélande, la Malaisie, la Chine...

Proludic a été primée, jeudi 25 novembre, lors de la remise des Trophées INPI* 2021, dans la catégorie « Export ».

« Ce trophée INPI légitime nos efforts menés depuis plusieurs années en matière d'innovation et de protection. La propriété industrielle est une vraie problématique dans notre activité, car nous sommes beaucoup copiés, notamment à l'étranger. Ce trophée est une grande opportunité pour nous et nous encourage à renforcer notre stratégie de développement à l'international » précise Philippe Le Poupon, vice-président de Proludic.

* Créés en 1991, les Trophées INPI récompensent des entreprises emblématiques de l'innovation française qui se distinguent par le rôle essentiel de la propriété industrielle dans leur stratégie de développement.



environnement



Abattage des arbres le long de la RD 952

Certains se sont émus de l'abattage des arbres qui s'est déroulé cet hiver en contrebas de la rue du Petit-Coteau. Il faut savoir qu'il correspond à deux projets indépendants.

Le dégagement des arbres et de leurs souches sur une bande de 5 m de part et d'autre de la RD 952 a été réalisé par la DDT. Il a été effectué en accord avec les propriétaires riverains et la commune. Il s'agit de travaux indispensables pour l'entretien du pied de digue que les racines fragilisent. Il est d'autant plus primordial que le nouveau PPRI* montre les dégâts catastrophiques qu'entraînerait une rupture de digue sur la commune. Quant aux autres abattages, il s'agit d'une action sur un terrain privé pour lequel la commune n'a aucun droit de regard.

* PPRI : Plan de prévention du risque inondation.

Recensement des chauves-souris à Vouvray : appel de la LPO* de Touraine

À partir du mois de mars et ce, jusqu'à la fin de l'été, certaines chauves-souris se regroupent dans des lieux sombres et chauds, sous les toitures par exemple. Cela leur permet de mettre bas et d'élever leurs petits.

Les associations naturalistes de Touraine réalisent chaque année un recensement des chauves-souris du département. Elles suivent ainsi les colonies déjà connues et visitent régulièrement d'autres bâtiments à la recherche de nouveaux individus.

L'Indre-et-Loire est riche en diversité de chauves-souris. Ces dernières se trouvent, pour la plupart, dans des bâtiments privés. Beaucoup de secteurs géographiques du département restent encore vierges de toute prospection.

Notre commune est très propice à la présence des chauves-souris et peu prospectée par les chiroptérologues (scientifiques qui étudient les chauves-souris). La LPO* de Touraine lance un appel aux habitants de Vouvray afin de l'aider à améliorer les connaissances sur ces espèces discrètes et menacées.

Si vous accueillez des chauves-souris chez vous, qu'il s'agisse de colonies de reproduction à la belle saison (greniers, combles, etc.) ou bien d'individus hibernant durant la saison froide dans les caves troglodytiques, les cavités ou les carrières, merci de contacter Natacha Griffaut à la LPO Touraine.

Attention, les chauves-souris sont des espèces très sensibles ! Tout dérangement peut leur être fatal.



LPO Touraine : 02 47 51 81 84
E-mail : natacha.griffaut@lpo.fr

* LPO de Touraine : Ligue pour la protection des oiseaux de Touraine.

RÉVISION PLAN LOCAL D'URBANISME (P.L.U.)

La municipalité organise une réunion publique pour la révision du P.L.U. (Plan local d'urbanisme) le mardi 24 mai 2022 à 19h00, salle Lilas à Val-Es-Fleurs.

SERVICE VELOCITI

Louez un vélo classique, pliant ou électrique



Vous aimeriez reprendre le vélo mais vous hésitez encore ? Avant de remettre en état votre vieille bicyclette ou d'en acheter une neuve, il existe une solution simple et économique : louer un vélo de ville avec le service Velociti.

Géré par l'Accueil Vélo et Rando, ce service du Syndicat des mobilités de Touraine est destiné aux personnes habitant l'une des vingt-cinq communes desservies par le réseau Fil Bleu. Vouvray en fait partie. Différents types de vélos sont disponibles à la location : des vélos mécaniques (classiques ou pliables) à partir de 3€ par mois pour une durée de trois mois et demi ou neuf mois ; et des vélos électriques pour 42€ par mois et un engagement de trois mois. Accessoires et entretien compris ! Si vous êtes salarié, sachez que 50% du montant du contrat de location doivent être pris en charge par votre employeur. Une bonne occasion pour tester et se laisser séduire par le service Velociti.

Plus d'infos et renseignements à l'Accueil Vélo et Rando, 31, boulevard Heurteloup 37000 Tours - Tél. : 02 47 33 17 99 velorando@mobilités-touraine.fr



Crédits : Léonard de Serres - Syndicat des mobilités de Touraine.



Changements climatiques, la commune s'engage !

Parmi tous les enjeux liés aux changements climatiques, la question de l'eau et des milieux aquatiques est centrale, que ce soit en termes de quantité d'eau, d'évènements climatiques extrêmes, de préservation des milieux naturels, de santé, etc.

Consciente de ces enjeux, la commune de Vouvray s'est engagée avec la Sepant dans le projet Objectif Climat 2030 le 22 juin 2021. Ce dernier a pour objectif d'accompagner la commune pour la prise en compte des enjeux Eau et Climat dans ses projets.

À vous de jouer

L'adaptation aux changements climatiques et la préservation de la ressource en eau touchent tout le monde. Les actions qui seront mises en œuvre par la commune

permettront de mieux s'adapter et concerneront votre cadre de vie. Aussi êtes-vous invités à participer. Votre connaissance de la commune, avis et idées sont précieux. Ils permettront de réaliser un état des lieux précis et d'étoffer les propositions d'actions.

Vous êtes donc conviés à une première réunion publique le mercredi 27 avril 2022 à 20h30 - Salle Val-ès-Flours.

Pour être tenus au courant des avancées et des rencontres à ce sujet, n'hésitez pas à envoyer un courriel à Marion Bernard, chargée de mission à la Sepant : marion.bernard@sepant.fr

Cette action est cofinancée par la Région Centre-Val de Loire, l'Agence de l'Eau Loire-Bretagne et la commune de Vouvray.

Plantations au cimetière Des collégiens jardiniers

Un vendredi typique de début décembre, des collégiens ont affronté le mauvais temps pour procéder à des plantations dans le cimetière.

Début décembre, ni la pluie, ni le vent, ni la boue n'ont eu raison de l'engagement des vingt-six élèves de la classe de 3^e D du collège Gaston-Huet. En préambule, les collégiens ont écouté le bref exposé de Dylan concernant son métier au sein des espaces verts de la commune.



Ensuite, toute la classe, avec son professeur et ses accompagnateurs, s'est rendue à pied au cimetière où les attendait Denis avec le matériel. Là, ce ne sont pas moins de douze arbustes hibiscus et spirées qui ont été plantés dans la bonne humeur.

Les plantations ont été exécutées à la main avec souvent l'obligation de s'agenouiller dans la boue. Gageons que bon nombre de lave-linges ont tourné à plein régime ce soir-là dans les familles...

Pour parfaire l'embellissement du cimetière, l'ensemble des allées vont êtreensemencées au printemps avec des plantes couvre-sol nécessitant peu d'entretien et qui ont également pour vertu de limiter la repousse des mauvaises herbes.





Pour un joyeux et festif anniversaire du jumelage

Signé en septembre 1992, le jumelage Vouvray-Randersacker fêtera ses 30 ans le week-end des 9 et 10 juillet 2022. Cette ville de Franconie se rapproche de Vouvray par un vignoble et une culture du vin, une vallée fluviale (le Main, la Loire) et la proximité d'une grande ville (Würzburg, Tours).

En trente ans, de nombreux échanges entre associations et familles ont fortifié ces liens d'amitié et développé la convivialité entre Vouvray et Randersacker : rencontres sportives, musicales et culturelles, séjours de jeunes, participation aux festivités comme la Saint-Vincent et les fêtes du Vin ou du Main. Les Vouvryllons gardent un excellent souvenir des 25 ans fêtés à Randersacker en juillet 2017.

Si ces deux ans de pandémie ont perturbé nos relations, nous saurons accueillir nos amis de Randersacker avec joie et enthousiasme. Le Comité de jumelage et la municipalité préparent un week-end festif et comptent sur votre participation. À leur arrivée le vendredi soir, nos amis seront hébergés dans les familles. Le samedi en matinée, celles-ci les guideront dans une randonnée « Découverte et Gastronomie » animée par des associations vouvryllonnes. En fin d'après-midi, sous la Halle, une cérémonie officielle se terminera par un pot de l'amitié.

Familles et invités se retrouveront ensuite pour une soirée de gala dans une ambiance musicale. Le dimanche matin : messe et plantation de ceps avant un repas en famille. Ce week-end festif se clôturera par une soirée ambiance guinguette, ouverte à tous, avec feu d'artifice.

Une réunion des familles accueillantes (en fonction des inscrits de Randersacker) sera organisée en temps utile. Il conviendra de s'inscrire pour certaines activités : randonnée, soirée gala, repas guinguette. Des précisions seront données en juin sur le site de la mairie, sur Facebook, par affichage et flyers. Dès à présent, le Comité de jumelage vous sollicite pour l'hébergement de nos invités. En revanche, nous n'avons pas encore la liste des participants de Randersacker.

Si vous souhaitez accueillir, merci de nous contacter par e-mail jumelage.rds.vvy@gmail.com ou par téléphone à Nadège Aubert au 07 72 38 06 51.

Vendredi 29 avril 2022

Conférence sur Charles Bordes

Pour en savoir plus sur le musicien vouvryllon, la municipalité organise une conférence à l'Espace Simone-Veil.

Si vous ne connaissez pas Charles Bordes, la municipalité vous invite à assister à une conférence gratuite sur ce musicien vouvryllon. Animée par le docteur Hubert Nivet, conseiller municipal et président de l'association Charles Bordes, elle se déroulera le vendredi 29 avril 2022 à 20h00 à l'Espace Simone-Veil.

Charles Bordes est né à Vouvray le 12 mai 1863 à La Bellangerie. Sa mère était musicienne et son père, maire de Vouvray de 1846 à 1878, décéda en 1875. Le phylloxéra ruina l'exploitation familiale et, en 1879, la mère quitta la Touraine avec ses fils pour Paris. Charles avait 16 ans.

Il avait 20 ans au décès de sa mère. Sa passion pour la musique et son sa connaissance en la matière l'incitèrent à choisir les meilleurs maîtres, tel César Franck pour la composition. En 1887, à 24 ans, il décrocha son premier poste de maître de chapelle à Nogent-sur-Marne. Il débuta la carrière d'un grand musicien avec, en 1888, la *Suite basque* pour flûte et quatuor à cordes. Nommé maître de chapelle de l'église Saint-Gervais à Paris en 1890, il fonda le chœur réputé dénommé « Les chanteurs de Saint-Gervais ». En 1894, il créa la Schola Cantorum avec Alexandre Guilmant et Vincent d'Indy. Cette célèbre école de musique existe toujours.

De 1895 à 1905, il parcourut la France pour établir des filiales de la Schola et donner des concerts avec ses chanteurs de Saint-Gervais. Éditeur de revues musicales et de partitions, il composa de nombreuses œuvres pour piano, orchestre, chœur et des mélodies.

De santé fragile, en 1905, un accident vasculaire cérébral le laissa paralysé du côté droit. Il mourut à Toulon en novembre 1909. Des obsèques nationales furent organisées à Paris. Sa dépouille fut transférée à Vouvray en janvier 1910 dans le caveau familial.

Un monument sculpté par Médéric Bruno a été placé en son honneur sur le mur de l'église de Vouvray. On donna son nom à la rue qui monte au cimetière.



La parole à l'opposition

Déjà 30 ans !

Heureux de constater la vitalité du jumelage avec nos amis allemands de Randersacker, village viticole situé en Bavière. Ce jumelage initié en 1992 par Daniel Allias, maire, et son adjointe Michèle Blanchet a permis de nombreux échanges qu'ils soient scolaires, sportifs, culturels ou familiaux. Les 9 et 10 juillet prochains, les 30 ans du jumelage seront fêtés à Vouvray. Participez nombreux afin de célébrer ce moment d'amitié et de fraternité européennes.

P. AULAGNIER, J.-M. PÉNILLEAU - contact@vouvray-demain.fr



AVRIL

Vendredi 8

- Concert Swing and Wine à partir de 20h à la salle polyvalente, ouverture de la billetterie à 19h ; restauration sur place.

Dimanches 10 et 24

- Élection présidentielle de 8h à 19h à la salle Lilas Val-ès-Fleurs.

Vendredi 15

- T'as de beaux jeux à partir de 20h30, salle des fêtes.

Samedi 23

- Concours de belote organisé par le club des Jeunes d'Antan à partir de 13h30, salle polyvalente Élie-Amiand.

Dimanche 24

- « Les foulées vouvryllonnes » organisé par l'association Vouvray Animation à partir de 9h30, place d'Holnon.

Vendredi 29

- Conférence Charles Bordes à 20h à la salle Simone-Veil (gratuit)

Samedi 30

- Heure du conte *Vive le printemps !* avec la compagnie Les Chats Pitres à 10h30, salle Simone-Veil. Dès 2 ans (gratuit).

MAI

Dimanche 1^{er}

- Chasse aux œufs organisée par l'APE à 11h (informations via Facebook : APE de Vouvray ou Instagram : ape_vouvray).

Mardi 3

- Marche du printemps, organisée par la chorale Allegretto, départ entre 8h30 et 9h30 de la Halle (payant).

Vendredi 6

- Spectacle Poï par la Cie Switch proposé à toutes les assistantes maternelles et aux enfants du multi-accueil « Les petits bouchons », offert par la municipalité.

Vendredi 6 et samedi 7

- Représentations de Cisse en Scène *Le Ravissement d'Adèle* de Rémi De Vos à 20h30, salle des fêtes.

Dimanche 8

- Commémoration de la fin de la Seconde Guerre mondiale à 11h, place Sadi-Carnot.

Samedi 14

- Heure du conte *Visages, corps, vêtements* avec la compagnie Les Chats Pitres à 10h30, salle Simone-Veil. Dès 2 ans (gratuit).

Vendredi 20

- T'as de beaux jeux à partir de 20h30, salle Lilas Val-ès-Fleurs.

Dimanche 22

- Concert de printemps organisé par l'Espoir musical, à 10h30 Halle de Vouvray.

Mardi 24

- Réunion publique pour la révision du P.L.U. (Plan local d'urbanisme) organisé par la municipalité à 19h, salle Lilas Val-ès-Fleurs.

JUIN

Samedi 11

- Heure du conte en anglais avec Julie Loison à 10h30, salle Simone-Veil. Dès 2 ans (gratuit).

Samedi 11 et dimanche 12

- Spectacle *En noir et blanc* organisé par l'association Art Tempo, salle polyvalente Élie-Amiand.

Dimanches 12 et 29

- Élections législatives de 8h à 18h à la salle Lilas Val-ès-Fleurs.

Vendredi 17

- T'as de beaux jeux à partir de 20h30, salle des fêtes.

Samedi 18

- Fête de la Musique organisée par l'association Vouvray Animation en partenariat avec la municipalité.

Dimanche 19

- Café musical organisé par l'Espoir musical et l'Union commerciale à partir de 10h à la Halle.

Mairie de Vouvray - 1, rue Léon-Gambetta

BP 9 - 37210 Vouvray - Tél. : 02 47 52 70 48.

Directrice de la publication : Brigitte Pineau.

Directrice de la rédaction : Laurence Boscherie.

Ont participé à la rédaction : Pascal Barone, Sophie

Le Berre, Gérard Leclercq, Nathalie Mème, Hubert

Nivet, Jean-Michel Pénilleau, Gérard Sérer.

Diffusion : Mairie de Vouvray. Quantité : 1800 exemplaires. Conception et

réalisation : Kubilai 02 47 75 06 06. Impression : Les Presses de Touraine.

Crédits photos : Mairie de Vouvray, Kubilai©.

